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O prefeito de Nova Odessa, Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), e a se-
cretária municipal de Saúde, Jaqueline Serrano, anunciaram nesta sema-
na o início de mais um “mutirão” de exames, principalmente os de ima-
gens, para pacientes da rede municipal. O objetivo é reduzir o atual pe-
ríodo de espera para exames mais solicitados pelos médicos.           PÁGINA 04
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A Escola Municipal Vista Alegre, alvo de um atentado terrorista na segun-
da-feira (13), em Monte Mor, já retomou as aulas, segundo informou a Pre-
feitura nesta quarta-feira (15). No entanto, somente 30% dos alunos volta-
ram às aulas na parte da manhã.                                                                        PÁGINA 06

Uma árvore de grande porte caiu sobre um caminhão na tarde desta quar-
ta-feira (15), no Parque Versailles, em Sumaré, fechando a rua Lamartine Babo. 
A árvore, segundo o caminhoneiro Fabiano César Borcetti, ficava na praça ins-
talada às margens da via e caiu logo depois de um vento forte na região.   PÁGINA 06

Três em cada dez sumareenses têm 
plano médico e usam saúde privada
ANS aponta aumento de 10% no volume de usuários em Sumaré; 36% dos moradores estão fora do SUS  PÁGINA 05

GOVERNO PREVENÇÃO

Covid: Tarcísio de Freitas derruba 
exigência de passaporte da vacina 

Hortolândia convoca profissionais 
para reforço contra a meningite
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A Prefeitura de Horto-
lândia está chamando 
os profissionais de saú-
de que atuam no mu-
nicípio para se imuni-
zar contra a meningi-
te. A dose de reforço da 
vacina meningocócica, 
gratuita, está disponí-
vel em 17 UBSs (Unida-
des Básicas de Saúde) 
da cidade. Além disso, 
também pode ser feita 
no Hospital Municipal e 
Maternidade Mário Co-
vas e no Samaritano pa-
ra os profissionais que 
compõem o quadro des-
tas unidades.       PÁGINA 03

O governador Tarcí-
sio de Freitas (Republi-
canos) sancionou com 
vetos, nesta terça-fei-
ra (14), o projeto de lei 
668/2021, que discipli-
na a exigência de com-
provante de vacinação 
contra Covid-19 no Esta-
do de São Paulo. A nova 
lei caba com o chamado 
passaporte da vacina em 
locais públicos e priva-
dos e atinge as cidades 
da região. “São Paulo 
atingiu os mais altos ín-
dices de cobertura vaci-
nal do país”, disse o go-
vernador.               PÁGINA 07 Dose é gratuita e está disponível em 17 unidadesTarcísio de Freitas anunciou decisão nesta quarta

MULHER FICA PRESA NAS FERRAGENS EM ACIDENTE  PG. 09
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TRIBUNA MEMÓRIA

Wanderley Paiva  
PÁGINA 09

Leitinho anuncia novo ‘mutirão’ 
de 7 mil exames em Nova Odessa

43 ANOS

Os vereadores Ulisses Gomes e Willian Souza, que compõem a bancada do 
PT (Partido dos Trabalhadores) na Câmara de Sumaré, apresentaram na ses-
são de terça-feira (14) uma moção de congratulação por ocasião do aniver-
sário de 43 anos da legenda, comemorado na última sexta-feira (10). O do-
cumento lido em plenário foi aprovado com 13 votos favoráveis.        PÁGINA 07

Bancada petista comemora 
aniversário do partido na Câmara

Escola 
retoma 
aulas após 
atentado em 
Monte Mor Árvore cai sobre 

caminhão, causa 
danos e fecha 
rua em Sumaré
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Anotícia que tem 
tomado o noti-
ciário recente 

sobre comércio inter-
nacional é a proposta 
do governo Lula para 
a criação de uma moe-
da comum para ser utiliza-
da nas operações comerciais 
entre Brasil e Argentina. Pós-
-graduando em Relações In-
ternacionais e agente públi-
co há 20 anos, não poderia 
me isentar de analisar o te-
ma, que imediatamente ve-
jo como prejudicial ao nos-
so País quando comparamos 
as diferenças das economias 
brasileira e argentina. 

Certamente a consolidação 
de uma moeda comum, mes-

mo que digital, entre 
os dois países e possi-
velmente com a ade-
são de outras nações 
latino-americanas co-
locaria sob risco a in-
flação brasileira o que 

abre campo para temores so-
bre a elevação do custo de vi-
da para a população brasilei-
ra. Isso se daria porque quan-
do falamos de América Latina 
o Brasil é o país mais forte e 
certamente absorveria os efei-
tos da instabilidade argentina 
e também dos demais países.

Ainda é cedo demais para 
se garantir que haja seguran-
ça monetária para o Brasil no 
caso da criação da moeda. O 
que temos são propostas, mas 

não podemos arriscar um ga-
lope da inflação para cima e 
um tombo nas contas das fa-
mílias brasileiras.

A situação é bem diferente 
do que ocorreu na União Eu-
ropeia, com a criação do euro, 
porque a formulação do eu-
ro levou pelo menos uma dé-
cada até a moeda entrar em 
circulação em 2002. O que 
se discute entre Brasil e Ar-
gentina ainda é um embrião 
e se for consolidado às pres-
sas demonstrará imaturidade 
diante de um tema que me-
rece atenção e estudos apro-
fundados sobre seu impacto.

Considerando a realidade 
da Argentina, o Brasil não te-
ria vantagens com a criação 
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Brasil ameaça sua inflação se firmar 
moeda comum com Argentina

da moeda comum. Primeiro: a 
inflação da Argentina é maior 
que a brasileira e o país vizi-
nho não tem já há tempos qual-
quer tipo de segurança institu-
cional. Segundo: a Argentina é 
conhecida por declarar mora-
tória, já fraudou dados infla-
cionários enviados ao FMI, tem 
juros altos e isso não abre o seu 
mercado para novos parceiros 
comerciais no mundo. 

Importante ainda relembrar 
que a agência de classificação 
de riscos MSCI (antiga Morgan 
Stanley Capital International) 
incluiu, em julho de 2021, a Ar-
gentina em um grupo de países 
economicamente excêntricos e 
fechados em si mesmos e que 
são classificados como standa-
lone, os chamados casos únicos. 

O governo brasileiro deve-
ria lançar mão dessa proposta, 
que chega de forma muito inci-
piente e no momento em que a 
nossa população busca melho-
res condições de vida quando 
falamos em serviços públicos, 
emprego, moradia e dignidade.

Rafa Zimbaldi é deputado estadual pelo Cidadania na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo (Alesp). 
É pós-graduando em Relações Internacionais e está na via pública como parlamentar há 20 anos
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Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

TEMPERATURA

Mínima 21o    l    Máxima 34o

Àmedida que as 
investigações 
sobre a inten-

tona de 8 de janeiro 
vão se aprofundando, 
vai ficando claro o es-
quema elaborado pelo 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
e seu entorno familiar, mili-
tar e partidário para romper 
a ordem constitucional e per-
manecer no poder.

A ideia era forjar alguma 
coisa com relação ao minis-
tro Alexandre de Moraes, pre-
sidente do Tribunal Superior 
Eleitoral, levando-o a falar nu-
ma conversa particular algo 
que expressasse sua falta de 
imparcialidade, e usar a gra-
vação feita com recursos for-
necidos pelo Gabinete de Se-
gurança Institucional como 
pretexto para decretar Esta-
do de Defesa. A minuta do de-
creto estava pronta, e uma có-
pia foi achada pela Polícia Fe-
deral na residência do ex-mi-
nistro da Justiça de Bolsonaro.

Colegas de minha geração 
logo compararam a estratégia 
bolsonarista com Bananas, 
uma comédia de Woody Al-
len lançada há mais de meio 
século sobre um golpe de Es-
tado numa republiqueta da 
América Central. Golpes po-
dem render boas paródias no 
mundo da sétima arte, mas 
têm efeitos disruptivos na vi-
da real. O autoritarismo fur-
tivo contemporâneo envolve 
a corrosão da democracia por 
meio do uso e distorção, por 
governantes autocratas, das 
próprias regras do regime de-
mocrático. Como mostram os 
analistas desse fenômeno, os 
tribunais superiores (como o 
eleitoral e, principalmente, o 
Supremo, encarregado da úl-
tima palavra no controle da 
constitucionalidade das leis) 
se tornaram o principal alvo 
dessa estratégia.

Sejam Adam Przeworski, 
Steven Levitsky ou Daniel Zi-
blatt, sejam Yascha Mounk ou 
Anne Applebaum, os princi-
pais analistas do autoritaris-
mo furtivo ou da democracia 
iliberal lembram que seus di-
rigentes começam erodindo o 
Estado de Direito por meio da 
perversão do processo legisla-
tivo. Baixam decretos do Exe-

cutivo – que não preci-
sam passar pelo Con-
gresso – para discipli-
nar o que só pode ser 
tratado por meio de lei 
ordinária. Aprovam 
leis ordinárias para 

matérias que só podem ser 
objeto de leis complementa-
res. Utilizam a legislação in-
fraconstitucional atropelan-
do a legislação constitucio-
nal. Abusam de medidas pro-
visórias e mesmo de propos-
tas de emenda constitucional, 
colocando numa mesma PEC 
um sem-número de matérias 
que nada têm a ver entre si. E, 
por fim, aplicam leis de mo-
do seletivo, relegando aquelas 
cujo teor e princípio orienta-
dor desprezam.

Se a corte encarregada da 
última palavra no controle 
da constitucionalidade das 
leis se omitir diante de tan-
tos abusos, governantes au-
tocratas avançam ainda mais 

na confrontação com a ordem 
constitucional, testando as-
sim os limites institucionais 
do regime democrático. E se 
a corte cumprir o papel para 
o qual foi criada, esses gover-
nos passam a reclamar que 
ela não os deixa governar e 
mobilizam suas forças para 
afrontar o Judiciário. Não foi 
por acaso que, das sedes dos 
três Poderes que foram objeto 
da intentona de 8 de janeiro, a 
do Supremo Tribunal Federal 
foi a mais destruída.

Até esse dia, a estratégia do 
atual ex-presidente da Repú-
blica e de sua trupe já estava 
clara, uma vez que muitos se-
tores conservadores endossa-
ram a acusação de que o STF 
vinha exorbitando, invadin-
do a jurisdição do Legislativo 
e do Executivo. Contudo, esse 
pessoal não foi capaz de dife-
renciar o joio do trigo. Nos úl-
timos anos, à medida que ca-
da um dos 11 ministros abu-
sou das decisões monocráti-

cas, o Supremo deixou de ser 
um órgão colegiado. Além 
disso, os ministros passaram 
a abusar dos pedidos de vis-
ta e a não cumprir os prazos 
regimentais para devolvê-los 
ao plenário. Também passa-
ram a compor as duas turmas 
conforme seus respectivos in-
teresses e conveniências. O 
resultado da substituição da 
decisão coletiva pelo indivi-
dualismo foi a disseminação 
de insegurança jurídica e o 
comprometimento da ima-
gem institucional da corte.

Esses problemas, contudo, 
não têm a ver com o modo co-
mo o STF reagiu à escalada 
golpista do presidente Bolso-
naro. Ao enfrentá-la, a cor-
te acertou na estratégia. Em 
primeiro lugar, os ministros 
deixaram de lado suas diver-
gências e visões de mundo e 
passaram a agir de modo uni-
do, o que lhes deu força. Em 
segundo lugar, a presidência 

do STF autorizou a abertura 
de inquérito judicial sem pe-
dido prévio da Procuradoria-
-Geral da República. A inicia-
tiva foi fundamentada em ter-
mos muito vagos, sob a justi-
ficativa de “combater” as fa-
ke news e agressões institu-
cionais, morais e até físicas 
contra ministros da corte. Em 
terceiro lugar, também sur-
preendeu ao escolher o mi-
nistro encarregado de condu-
zir esse inquérito não por sor-
teio, mas a dedo – com isso a 
indicação recaiu sobre um an-
tigo promotor de Justiça e ex-
-secretário de Segurança Pú-
blica, ou seja, um operador 
jurídico preparado para lidar 
com as oito novas figurais pe-
nais que a Lei 14.197/21 incluiu 
no Código Penal – todas em 
defesa do Estado de Direito e 
de suas instituições. Um dos 
novos crimes é o que tipifica 
a tentativa de golpe de Esta-
do. Em quarto lugar, esse mi-
nistro, Alexandre de Moraes, 

O STF e a normalização política passou a determinar um sem-
-número de medidas cautela-
res emergenciais para apurar 
fatos noticiados pela imprensa, 
o que levou a prisões de antigos 
ministros, de parlamentares, 
de empresários e de manifes-
tantes que tentaram destruir as 
sedes dos três Poderes. Embo-
ra fosse criticado por uma con-
centração excessiva de pode-
res e por tomar iniciativas co-
mo a de afastar um governador 
por decisão de ofício e retirar 
quaisquer usuários das redes 
sociais, cada decisão de Moraes 
foi referendada por seus pares 
logo após ser tomada.

Mesmo que venha apresen-
tando resultados positivos e se-
ja endossada por todos os mi-
nistros do STF, essa estratégia 
de enfrentamento do extremis-
mo golpista foi adotada em ca-
ráter excepcional, uma vez que 
ameaças antidemocráticas exi-
gem medidas enérgicas. Por is-
so, a mesma estratégia tem de 
ser engavetada à medida que os 
problemas políticos e jurídicos 
gerados pelo 8 de janeiro forem 
sendo superados e o País vol-
tar à estabilidade política. Afi-
nal, se esse método de conten-
ção das ameaças à democracia 
for mantido após a normaliza-
ção da ordem institucional, ele 
pode – justamente por sua ex-
cepcionalidade – gerar proble-
mas para a própria democra-
cia, o que é não só um parado-
xo, mas, também, um perigo.

Feito o julgamento dos envol-
vidos na intentona de 8 de janei-
ro e restabelecida a autorida-
de jurisdicional, o STF precisa 
se concentrar prioritariamen-
te em agir como órgão colegia-
do, preservando a isenção, re-
sistindo a pressões, não fazen-
do concessões e sabendo esco-
lher os meios constitucionais 
adequados para a manutenção 
da democracia. Caso normalize 
as medidas excepcionais, a cor-
te arriscará provocar o efeito ad-
verso – de colaborar com o apro-
fundamento do bolsonarismo, 
do autoritarismo furtivo e da 
democracia iliberal no Brasil.

Enfrentar escaladas golpis-
tas exige firmeza, como a que 
foi demonstrada pela ministra 
Rosa Weber ao discursar na ses-
são de abertura do ano judiciá-
rio de 2023, é certo. Mas sem-
pre dentro das fronteiras da or-
dem constitucional. Nada justi-
fica responder a ameaças auto-
ritárias agindo além dos limites 
da institucionalidade em vigor.

José Eduardo Campos Faria é professor da Faculdade de Direito da USP/Jornal da USP

“Enfrentar escaladas golpistas exige 
firmeza, como a que foi demonstrada 

pela ministra Rosa Weber ao 
discursar na sessão de abertura do 

ano judiciário de 2023, é certo”
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Sumaré registra 
alta de 10% em 
número de usuários 
de planos de saúdeCIDADESQUINTA-FEIRA
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Objetivo da proposta, de autoria do vereador Silvio Coltro (PL), é oferecer atendimento e aconselhamento 
jurídico, social e psicológico para as mulheres vítimas de violência, discriminação e preconceito na cidade 

Os vereadores de Su-
maré aprovaram na ses-
são desta terça-feira (14) 
projeto de lei que cria o 
Centro de Referência da 
Mulher na cidade. O pro-
jeto, de autoria do verea-
dor Silvio Coltro (PL), pre-
vê o atendimento e acon-
selhamento jurídico, so-
cial e psicológico à mu-
lher vítima de violência, 
discriminação e precon-
ceito no município.

“O Poder Executivo, 
através da Secretaria Mu-
nicipal de Inclusão So-
cial, juntamente com o 
Conselho Municipal dos 
Direitos da Mulher, esta-
belecerá diretrizes para 
o efetivo funcionamento 
da referida entidade”, diz 
a proposta.

O projeto autorizou o 
Poder Executivo a cele-
brar convênios, contra-
tos e instrumentos le-
gais com entidades, em-
presas, instituições, ór-

gãos de governos e fun-
dações de desenvolvi-
mento de projetos, ativi-
dades e programas volta-
dos a subsidiar o Centro 
de Referência da Mulher.

Entre as funções do 
centro de referência estão 
reunir e organizar gru-

pos multidisciplinares de 
planejamento estratégico 
com profissionais da Se-
cretaria de Inclusão So-
cial, Secretaria de Segu-
rança Pública, Secretaria 
de Saúde e Procuradoria 
Geral do Município; for-
mular e coordenar polí-

ticas públicas que garan-
tam atendimento das ne-
cessidades e enfrentem 
as diferentes formas de 
discriminação da mu-
lher; desenvolver políti-
cas preventivas e educa-
tivas visando a diminui-
ção da violência pública 

e privada contra as mu-
lheres; coordenar cam-
panhas de sensibilização 
para atendimento às víti-
mas de violência domés-
tica e sexual em escolas, 
centro de saúde e guar-
da municipal; organizar 
programas especiais que 
estendam o atendimen-
to jurídico, psicológico e 
social para prostitutas, 
homossexuais e menores 
vítimas de violência se-
xual; integrar e desenvol-
ver ações próprias con-
tra a violência doméstica 
e pela Paternidade Res-
ponsável; encaminha-
mento para hospitais da 
rede pública para aten-
dimento de violência se-
xual e doméstica, inclu-
sive nos casos de neces-
sidade de cirurgia plás-
tica reparadora; encami-
nhamento para abrigos e 
ajuda para retorno à cida-
de de origem, quando for 
o caso, com a finalidade 
de ruptura do convívio 
com o agressor, entre ou-
tras finalidades.

“A instalação de um 
Centro de Referência da 
Mulher no Município de 
Sumaré tem como obje-
tivo oferecer às mulheres 
vítimas de violência, dis-
criminação e preconcei-
to, atendimentos especia-
lizados e aconselhamen-
to jurídico, social e psi-
cológico. Nosso municí-
pio tem se destacado pela 
postura ativa na implan-
tação de políticas públi-
cas e observância dos di-
reitos da mulher. Neste 
sentido, o Centro de Re-
ferência, já instalado em 
diversos municípios do 
Estado de São Paulo, será 
uma estrutura essencial à 
segurança da mulher em 
nossa cidade, pois servi-
rá como ponto de integra-
ção entre todas as áreas 
do Poder Público respon-
sáveis pelo serviço de pro-
teção e apoio ao público 
feminino”, traz Silvio Col-
tro ao justificar a propos-
ta aprovada que segue pa-
ra sanção do prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).

Projeto de autoria do vereador Silvio Coltro (PL) segue para sanção do Executivo

Câmara aprova a criação de Centro 
de Referência da Mulher em Sumaré
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Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Câmara de Sumaré 
aprovou um projeto de 
lei que trata sobre a prá-
tica de esportes eletrô-
nicos, conhecidos como 
eSports. A matéria foi 
apresentada pelo presi-
dente do Legislativo, ve-
reador Hélio Silva (Cida-
dania). O PL foi aprova-
do durante a sessão ordi-
nária realizada nesta ter-
ça-feira (14). O texto re-
cebeu emenda do verea-
dor Joel Cardoso (PSD), 
que também foi aprova-
da pelos parlamentares. 
O projeto segue para san-
ção do prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania).

O PL conceitua espor-
te eletrônico (eSport) co-
mo a modalidade espor-
tiva com competições de 
games que ocorrem em 
plataforma digital, envol-
vendo dois ou mais com-
petidores (sejam indiví-
duos ou equipes), em par-
tidas on-line ou presen-
ciais sincrônicas e mon-
tadas de forma a permi-
tir o acompanhamento 
de uma audiência.

“É possível utilizar es-
sa atividade, com o apoio 
e a orientação de pais, 
responsáveis e professo-
res, para potencializar os 
processos de aprendiza-
gem, desenvolver a cria-
tividade, o raciocínio ló-
gico e estratégico e con-
tribuir para a socializa-

ção, cultivando bons re-
lacionamentos e intera-
gindo com pessoas de 
culturas e realidades di-
versas”, defendeu o pre-
sidente da Câmara.

A propositura diz que 
é livre a atividade espor-
tiva eletrônica, visando 
torná-la acessível a todos 
os interessados, de mo-
do que possa promover 
o desenvolvimento inte-
lectual, cultural, espor-
tivo contemporâneo, le-
vando, juntamente a ou-
tras influências das Tec-
nologias da Informação 
e Comunicação (TIC), à 
formação cultural e pro-
piciando a socialização, 
a diversão e a aprendiza-
gem de crianças, adoles-
centes e adultos.

“Essa proposta está 
solidificada no concei-
to de gamificação, ou se-
ja, a aplicação de concei-
tos, estratégias e dinâ-
micas de jogos em situa-
ções da realidade, crian-
do processos para cons-
trução e concretização de 
conhecimentos de todas 
as áreas. As competên-
cias desenvolvidas provo-
cam a autonomia dos in-
divíduos, a comunicação, 
o senso de colaboração 
e trabalho em equipe, a 
motivação e o pensamen-
to criativo”, completa o 
vereador Hélio Silva, na 
justificativa do projeto.

A matéria ainda garante 
que o praticante de espor-
tes eletrônicos seja cha-
mado de atleta e que os jo-

gos deverão sempre aten-
der os preceitos da moral 
e dos bons costumes.

O vereador defende, 
no projeto, que as esco-
las públicas municipais 
poderão promover as ati-
vidades de jogos esporti-
vos eletrônicos através de 
torneios e competições vi-
sando buscar a formação 
de atletas nas diversas 
modalidades e o desen-
volvimento de empreen-
dedores nestes segmen-
tos. O Poder Executivo 
também poderá promover 
eventos de jogos eletrôni-
cos e de empresas desen-
volvedoras de games para 
interlocução com setores 
de desenvolvimento, atle-
tas e formadores de mão 
de obra nestes segmentos.

Vereadores de Sumaré dão aval a lei 
sobre prática de esportes eletrônicos

Projeto foi apresentado pelo presidente Hélio Silva (Cidadania)
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A Prefeitura de Hor-
tolândia está chamando 
os profissionais de saú-
de que atuam no mu-
nicípio para se imuni-
zar contra a meningi-
te. A dose de reforço da 
vacina meningocócica, 
gratuita, está disponí-
vel em 17 UBSs (Unida-
des Básicas de Saúde) da 
cidade, das 8h às 15h30, 
de segunda a sexta-fei-
ra. Além disso, também 
pode ser feita no Hospi-
tal Municipal e Mater-
nidade Mário Covas e 
no Samaritano para os 
profissionais que com-
põem o quadro destas 
unidades. A ação tem-
porária vai até o dia 28 
deste mês.

A vacinação de refor-
ço foi disponibilizada 
para este segmento pelo 
Ministério da Saúde, em 
caráter temporário, des-
de julho de 2022, mas a 
procura ainda é consi-
derada baixa.

Nesta mesma ação, o 
PNI (Programa Nacional 
de Imunizações) tam-
bém busca atender, des-
de julho de 2021, crian-
ças com até 10 anos, 11 
meses e 29 dias que, por 
algum motivo, perde-
ram a oportunidade de 
receber a vacina na ida-

de indicada. E, em janei-
ro deste ano, ampliou a 
vacinação do adolescen-
te de 15 a 19 anos que 
ainda não recebeu o re-
forço na adolescência a 
partir de 12 anos.

“A vacina meningocó-
cica C (Conjugada) está 
implantada na rotina de 
vacinação para crianças 
menores de 1 ano com o 
seguinte esquema vaci-
nal: duas doses, aos três 
e cinco meses de idade, 
com intervalo de 60 
dias entre as doses, mí-
nimo de 30 dias e um 

reforço, preferencial-
mente aos 12 meses. Em 
julho de 2022, foi tam-
bém estendida tempo-
rariamente aos traba-
lhadores da saúde pa-
ra aumentar a proteção 
contra a doença menin-
gocócica, considerando 
a gravidade e a letalida-
de da doença, indepen-
dente da idade, até feve-
reiro de 2023”, explica 
a enfermeira Ana Pau-
la Fernandes, coorde-
nadora do programa de 
imunização da Secreta-
ria de Saúde.

Hortolândia convoca 
profissionais da saúde 
para tomar reforço 
contra a meningite

AÇÃO TEMPORÁRIA
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Dose de reforço 
da meningocócica 

gratuita está 
disponível em 

17 UBSs
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Medida pretende reduzir tempo de espera após ‘boom’ de solicitações com desaceleração 
da pandemia de Covid-19; exames serão realizados entre este mês de fevereiro e junho

O prefeito de No-
va Odessa, Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), e a secretária mu-
nicipal de Saúde, Jaque-
line Serrano, anunciaram 
nesta semana o início de 
mais um “mutirão” de 
exames, principalmente 
os de imagens, para pa-
cientes da rede munici-
pal. O objetivo é reduzir 
o atual período de espe-
ra para exames mais so-
licitados pelos médicos, 
especialmente em fun-
ção da maior complexi-
dade dos casos que estão 
chegando à rede após as 
fases mais restritivas da 
pandemia de Covid-19.

Nesta primeira etapa, 
estão sendo marcados 
cerca de 7.000 exames, 
que serão realizados entre 
fevereiro e junho. São pa-
cientes que estão aguar-
dando o agendamento, 
desde o final do ano pas-
sado, de exames como 
ultrassons, tomografias, 
ressonâncias, espirome-

tria (o “exame do sopro”, 
que avalia a capacidade 
pulmonar), exames car-
diológicos e oftalmológi-
cos em geral, entre outros 
tipos de menor demanda.

No primeiro “mutirão 
de exames” promovi-
do no início de 2022, fo-
ram realizados cerca de 
17.000 exames retidos, 
alguns “na fila” desde 

2020. “Na nossa gestão, 
o foco é a vida, é salvar 
vidas. Por isso, oferecer 
um atendimento de qua-
lidade na nossa Saúde é 
nossa prioridade, o que 
inclui os exames. Muitas 
vezes, só o exame de ima-
gem leva a um diagnósti-
co rápido e certeiro, aju-
dando o médico a curar 
a pessoa”, disse Leitinho.

“Atualmente, devido à 
pandemia, estamos rece-
bendo casos graves, a gen-
te nota que a complexi-
dade do diagnóstico au-
mentou muito. Com is-
so, o número de solicita-
ções de exames para diag-
nóstico de cada caso tam-
bém aumentou – embora 
os números de pacientes 
atendidos pelas especiali-

dades tenham se mantido 
no mesmo patamar”, ex-
plicou Jaqueline.

Os exames do novo 
“mutirão” estão sendo 
realizados pelas clínicas 
e laboratórios contrata-
dos diretamente pela Pre-
feitura de Nova Odessa 
via licitação e também 
através do Cismetro 
(Consórcio Intermunici-

Prefeito e secretária de Saúde, Jaqueline Serrano, detalharam nova ação para exames

Leitinho anuncia novo ‘mutirão’ 
de 7 mil exames em Nova Odessa
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O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
e seu vice-prefeito Ales-
sandro Miranda, o Mi-
neirinho, ambos do PSD, 
realizaram reuniões em 
São Paulo na última ter-
ça-feira (14), em busca 
de recursos para investi-
mentos em obras consi-
deradas prioritárias pa-
ra Nova Odessa. Uma das 
reuniões, mediada pelo 
deputado estadual Ra-
fa Zimbaldi (Cidadania), 
foi com o secretário esta-
dual de Governo e Rela-
ções Institucionais, Gil-
berto Kassab.

Entre os assuntos leva-
dos pelo prefeito e vice, 
constavam pedidos de re-
cursos para a construção 
da sede definitiva do Cor-
po de Bombeiros, da no-
va represa Recanto 4 e de 
uma nova passagem ba-
seada em aduelas no cru-
zamento do Córrego Ca-
puava com a Avenida Am-
pélio Gazzetta, um ponto 
de alagamento que afeta 
há décadas a cidade.

“Quero, antes de mais 
nada, agradecer esta par-
ceria com o Rafa Zimbal-
di, que tem ajudado muito 
Nova Odessa. Eu e o Mi-
neirinho tratamos dos 
projetos que já estão em 
andamento, como a ins-

talação do Corpo de Bom-
beiros, a infraestrutura da 
cidade em geral e a pavi-
mentação de ruas, além 
da necessidade da desas-
sorear o Ribeirão Quilom-
bo”, contou o prefeito em 
suas redes sociais após o 
encontro com Kassab.

“Um outro assunto im-
portante sobre a seguran-
ça hídrica é o pedido for-
mal para a Cetesb para 
começarmos a constru-
ção da nossa nova repre-
sa, que na semana passa-
da dei o primeiro passo, 
assinando a Guia de De-
pósito Judicial para a de-
sapropriação da área onde 
será instalada a Recanto 
4”, acrescentou Leitinho.

Ainda com Gilberto 
Kassab, o prefeito pediu 
novamente a liberação de 
uma verba intermediada 
por Zimbaldi, de R$ 1,6 
milhão, para a constru-
ção da base definitiva pa-
ra o Corpo de Bombeiros 
da Polícia Militar em No-
va Odessa em uma área 
retomada pela Prefeitu-
ra de um particular e si-
tuada na Avenida João 
Pessoa, próxima ao Fó-
rum. Trata-se de um pe-
dido de verbas do final de 
2021 que ainda não foi li-
berado pelo Governo do 
Estado. Por enquanto, os 
bombeiros serão instala-
dos em um prédio locado 
pelo município.

Prefeito e vice tentam recursos com 
Kassab para bombeiros e represa 

Governantes se reuniram com secretário de 
Relações Institucionais, Gilberto Kassab, 
e o deputado Rafa Zimbaldi (Cidadania)
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pal de Saúde da Região 
Metropolitana de Cam-
pinas), ao qual a Prefeitu-
ra aderiu na atual gestão.

A secretária salientou 
que, paralelamente a es-
te “mutirão” de exames 
que aguardavam agenda-
mento, os exames de ro-
tina na rede continuam 
sendo realizados normal-
mente. Tanto os exames 
adicionais do mutirão 
quanto os de rotina são 
regulados (ou seja, tria-
dos, aprovados, agen-
dados e comunicados 
aos pacientes) pela Cen-
tral de Regulação da re-
de municipal, de acordo 
com protocolos.

APELO
A secretária fez um 

apelo aos pacientes para 
que não faltem aos exa-
mes. Quando são agenda-
dos para uma clínica ou 
laboratório em outra ci-
dade, até mesmo o trans-
porte gratuito é oferecido 
pela Secretaria de Saúde 
a fim de evitar abstenção.

“Nossos índices de 
faltas continuam altos, 
mesmo de pacientes que 
confirmaram por telefo-
ne que iriam. Felizmen-
te só pagamos pelos exa-
mes efetivamente reali-
zados, mas, mesmo as-
sim, quando um pacien-
te falta, outra pessoa que 
também precisa daquele 
exame deixa de ser agen-
dada para aquele horá-
rio”, completou a secre-
tária de saúde.

/parkcitysumare

@parkcitysumare

parkcitysumare.com.br

18 a 21/02
14h às 19h

SHOPPING PARKCIT Y SUMARÉ APRESENTA

DE 18 A 21 DE FEVEREIRO
Das 14h às 18h30

(vagas limitadas)

DIAS 18 E 20 DE FEVEREIRO
Às 14h e às 17h

Desfile de fantasias
Às 15h e às 18h

Bloquinho ParkCity
Às 16h

Marchinhas de Carnaval com a
Banda Municipal Dorival Gomes Barroca

DIAS 19 E 21 DE FEVEREIRO 
Às 14h e às 18h

Bailinho Kids
Às 15h, às 16h e às 17h

(duração de 30min cada sessão - vagas limitadas)

Evento gratuito • Na Alameda ParkCity

“A construção dessa 
que será a primeira ba-
se do Corpo de Bombei-
ros de Nova Odessa é fru-
to da nossa conquista de 
R$ 1,6 milhão junto ao 
Governo do Estado para 
trazer mais segurança e 
tranquilidade para a po-

pulação. Isso é mais de-
senvolvimento para a ci-
dade, que passa inclusi-
ve a ser mais atrativa pa-
ra empresas que querem 
se instalar em municípios 
com melhor infraestrutu-
ra”, declarou o deputado 
estadual Rafa Zimbaldi.



Em moção de apelo ao 
governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), 
os vereadores de Monte 
Mor reivindicam “que o 
Estado priorize o municí-
pio na construção de ca-
sas populares para famí-
lias que sofrem com en-
chentes”. A propositura, 
do vereador Bruno Lei-
te (UNIÃO), foi aprovada 
por unanimidade na ses-
são ordinária de segun-
da-feira (13).

No documento, o autor 
destaca que as enchentes, 
intensificadas nos perío-
dos chuvosos, entre no-
vembro e fevereiro, cau-
sam “enormes prejuízos 
em termos econômicos, 
como perdas de veículos, 
móveis e eletrodomésti-
cos”. E que, apenas em 
dezembro de 2022, “es-
tima-se que mais de 60 
famílias ficaram desalo-
jadas por contas das en-
chentes em Monte Mor”.

“Pensando em ameni-
zar o sofrimento dessas 
famílias que anualmen-
te lidam com esses pre-
juízos, peço que o sr. Go-
vernador olhe para nosso 
município no sentido de 
construir casas populares 
com maior brevidade pos-
sível para as famílias que 
sofrem com enchentes”, 
afirma Bruno, no texto, 
que também será envia-
do ao secretário de Habi-
tação, Marcelo Cardinale.

Em discurso, Bruno 
citou a reunião que te-
ve com o Estado, acom-
panhado de outros par-
lamentares, abordando 
o assunto. “Membros da 
CDHU (Companhia de 
Desenvolvimento Habi-
tacional e Urbano) e da se-
cretaria (estadual) de Ha-
bitação nos demonstra-
ram que o governador se 
sensibilizou com a cidade 
de Monte Mor, e isso já é 
um grande passo”, disse. 

Ele ainda disse que 
está confiante, e espe-
ra que o projeto “saia 

do papel”, viabilizan-
do moradias populares. 
Ele destacou que, confor-
me o Estado, é necessá-
rio que o município apre-
sente área, na cidade, pa-
ra análise da viabilidade 
de construção das mora-
dias. A avaliação da área 
levaria de seis a oito me-
ses e a conclusão total do 
projeto, 30 meses.

“Desde 2010, não tem 
nenhuma apresentação, 
pelo Poder Executivo, 
sobre áreas no municí-
pio para vir casas popu-
lares”, criticou o parla-
mentar. “Muitas das ve-
zes, segundo responsá-
vel pela CDHU, sobra re-
curso na pasta, para ser 
aplicado, mas os municí-
pios não apresentam área 
adequada para que sejam 
implantadas as casas po-
pulares”, relatou.

Para Altran (MDB), pre-
sidente da Câmara, exis-
tem “grandes chances de 
as casas virem para Mon-
te Mor”, o que requer em-
penho do Executivo.

O Complexo Poliespor-
tivo Nelson Cancian, lo-
calizado no Jardim No-
va Hortolândia, é um dos 
pontos onde há modali-
dades esportivas dispo-
níveis pelo Projeto Es-
colinhas Esportivas pa-
ra a população praticar 
gratuitamente. De acor-
do com a Secretaria de 
Esporte e Lazer, no lo-
cal, que já está com 98% 
das obras de revitaliza-
ção e modernização con-
cluídas, é possível se ma-
tricular para treinos de 
futsal, futebol de cam-
po, vôlei, atividades pa-
ra crianças de 4 a 8 anos, 
natação, hidroginástica, 
ginástica para pessoas 
a partir dos 50 anos, gi-
nástica artística para 
crianças a partir dos 4 
anos, ginástica funcio-
nal e ritmos.

“Com a revitalização 
avançando, podemos 
observar a importân-

cia desta obra no aten-
dimento à população. 
Nosso objetivo sempre 
será oferecer um local 
de qualidade para quem 
gosta da prática espor-
tiva. Esta primeira eta-
pa do trabalho está in-
tensificada e continuará 
em ritmo acelerado pa-
ra a total renovação da 
praça esportiva”, comen-
tou o prefeito Zezé Go-
mes (PL), durante visita 
à obra, na manhã desta 
quarta-feira (15).

“Hoje, no espaço, são 
atendidas aproximada-
mente 800 pessoas. Es-
te número será amplia-
do com o decorrer do 
ano esportivo. Convida-
mos todos os interessa-
dos a praticar a modali-
dade que preferir. O es-
porte representa um au-
mento na qualidade de 
vida”, explica Talita Cas-
tro, professora no Proje-
to Escolinhas Esportivas 
e coordenadora do Com-
plexo Poliesportivo Nel-
son Cancian, 

Os treinos do projeto 
voltaram do recesso neste 
mês. De acordo com a Se-
cretaria de Esporte e La-
zer, a dinâmica do traba-
lho dos educadores espor-
tivos foi aperfeiçoada para 
este ano e, antes do retor-
no oficial, foram alinha-
das a metodologia de tra-
balho para os alunos com 
o objetivo de oferecer um 
atendimento de qualida-
de. O quadro de educado-
res também será aumen-
tado com a contratação de 
novos profissionais. 

As matrículas gratui-
tas podem ser realiza-
das, diretamente, nos 
espaços esportivos dis-
tribuídos por diferentes 
regiões da cidade. Atual-
mente, o projeto atende 
aproximadamente 6 mil 
pessoas. Dúvidas sobre 
os projetos podem ser 
esclarecidas pelo telefo-
ne (19) 39651400 nos ra-
mais 7409 e 7410. O ho-
rário de atendimento é 
de segunda a sexta-feira 
das 8h às 17h.

Vereadores pedem casas populares 
para famílias atingidas por enchentes

Projeto Escolinhas Esportivas tem 
inscrições abertas no Nelson Cancian

Câmara aprovou apelo por unanimidade nesta semana

Espaço do Jd. Nova Hortolândia está com matrículas abertas para diferentes modalidades
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Acusado de 
receptação, homem 
é preso em Paulínia 
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Dados da Agência Nacional de Saúde Suplementar apontam que 106,7 mil moradores utilizam a saúde do 
sistema privado após período de pandemia; número representa 36% da população; região também vê alta

O número de usuá-
rios de planos médicos 
tem aumentado a ca-
da ano em Sumaré. De 
acordo com dados da 
ANS (Agência Nacional 
de Saúde Suplementar), 
a cidade registra 106,7 
mil moradores com aces-
so à saúde privada para 
consultas, exames e ci-
rurgias. Esse número é 
10,1% maior em relação 
a 2019, ano que antece-
deu a pandemia de Co-
vid-19. Isso quer dizer 
que 36% dos sumareen-
ses têm plano de saúde 
ativo. Sumaré é a cidade 
com maior adesão a pla-
nos de saúde-hospitala-
res na região.

De acordo com o levan-
tamento do governo fe-
deral, em 2019 a cidade 
registrava 96,9 mil pes-
soas com planos médi-
cos. Em meio à pande-
mia, os dados mostram 
que os números cresce-

ram até contabilizar em 
dezembro de 2022, 106,7 
mil usuários da saúde 
privada no município.

Conforme os dados, 
Hortolândia tem 81,7 mil 

moradores com planos 
médicos, contra 70,9 mil 
em 2019. Alta de 15%. 

Monte Mor saiu de 16,8 
mil para 19,3 mil usuá-
rios no período, tendo 

aumento de 14,8%. 
Nova Odessa, por sua 

vez, saltou de 22,3 mil 
para 25,3 mil, com alta 
de 13,4%. Paulínia saiu 
de 48 mil para 52,8 mil 

usuários, tendo eleva-
ção de 10%.

Especialistas apontam 
que um dos motivos para 
o aumento de usuários a 
planos privados é a alta 

Sumaré é a cidade da região com maior adesão a planos médico-hospitalares

Sumaré tem aumento de 10% em total 
de usuários de planos de saúde em 2022
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nas flexibilizações rea-
lizadas por operadoras 
que oferecem os planos. 
Segundo eles, há casos 
de operadoras que dimi-
nuíram valores de men-
salidades a fim de atrair 
mais clientes.

No Brasil, os planos de 
saúde médico-hospitala-
res já acumulam um au-
mento de 1,6 milhão de 
beneficiários nos últimos 
meses, segundo balan-
ço da ANS. Depois de ter 
superado a marca de 50 
milhões de usuários em 
setembro passado, o nú-
mero continuou a subir.

A ANS também con-
tabiliza aumento no nú-
mero de usuários de pla-
nos odontológicos, que 
segue acima do patamar 
de 30 milhões.

O balanço mostra que 
o crescimento no núme-
ro de beneficiários nos 
planos médico-hospita-
lares ocorreu em 25 das 
27 unidades da federa-
ção. (Com informações 
da Agência Brasil)



A Escola Municipal Vis-
ta Alegre, alvo de um aten-
tado terrorista na segun-
da-feira (13), em Monte 
Mor, já retomou as aulas, 
segundo informou a Pre-
feitura nesta quarta-feira 
(15). A informação é que os 
alunos voltaram à norma-
lidade na terça-feira (14). 
No entanto, somente 30% 
dos alunos voltaram às au-
las na parte da manhã.

“Foi colocado à dispo-
sição dos alunos, seus fa-
miliares, corpo docente e 
para funcionários da uni-
dade de ensino municipal 

o suporte de atendimen-
to psicológico com aco-
lhimento a todos que pre-
cisarem do amparo atra-
vés do serviço psicológi-
co, promovido pelas pro-
fissionais da equipe da 
Secretaria de Educação”, 
frisou a pasta.

Segundo a secretária 
de Educação, Sandra Bru-
zon, a retomada das au-
las contou com a presença 
de uma psicóloga da pas-
ta, que promoveu acolhi-
mento aos estudantes, co-
mo também a toda equi-
pe escolar. “Essa equipe 
de profissionais, do se-
tor de apoio, da Secreta-
ria de Educação, fará seu 

expediente na escola, por 
tempo indeterminado. Es-
tamos trabalhando para 
que a paz e a tranquilida-
de voltem a seu lugar de 
direito, dentro das esco-
las”, afirmou a secretária.

No período da manhã, 
horário em que ocorreu 
o atentado com bombas 
na escola, 30% dos alunos 
compareceram às aulas na 
terça-feira, porém, no pe-
ríodo da tarde, o índice de 
frequência chegou a 70%.

A unidade de ensino, 
que atende cerca de 650 
alunos de 12 a 15 anos, fi-
ca no mesmo prédio on-
de também funciona, de 
forma compartilhada, as 

atividades da Escola Es-
tadual Professor Antonio 
Sproesser, que no perío-
do noturno atende alunos 
a partir dos 15 anos.

Segundo o secretário 
de Segurança de Monte 
Mor, o atentado “foi um 
fato isolado e o indivíduo 
que efetuou o ataque foi 
apreendido pela GCM de 
Monte Mor e se encon-
tra à disposição da Po-
lícia Judiciária, não ha-
vendo nenhuma referên-
cia a outros ataques em 
outras escolas”.

A Secretaria de Segu-
rança disse que reforça a 
segurança em todas as ou-
tras escolas municipais.

O Sumaré Folia mobi-
liza centenas de pessoas 
na programação de Car-
naval local. Este ano, Pre-
feitura retomou as come-
morações presenciais de 
Carnaval e todas as re-
giões recebem ativida-
des para a família. Nes-
ta quinta-feira (16), a ação 
festiva ocorre na feira no-
turna do Ipiranga, na rua 
Rodigar Araújo dos San-
tos, região da Área Cura.

Além de música e ale-
gria, a festa conta com 
tendas de oficinas de 
confecção de máscaras 

e pintura de rosto, dis-
tribuição de pipoca e al-
godão doce, apresenta-
ções da Banda Municipal 
Dorival Gomes Barroca, 
atividades lúdicas, atra-
ções culturais e artísti-
cas, orientações de pre-
venção a dengue, DSTs e 
saúde bucal.

O Fundo Social reali-
zará o tradicional Bai-
le da Melhor Idade, vol-
tado para os idosos resi-
dentes em Sumaré cadas-
trados nas atividades dos 
Grupos da Melhor Idade, 
com o clássico concur-
so de fantasias. Na sex-
ta (17), no Centro de Con-
vivência da Terceira Ida-

de, em Nova Veneza, ha-
verá mais músicas e di-
versão. Serão votados e 
premiados a melhor fan-
tasia, melhor abadá e fo-
liões mais animados.

Também acontecem 
as comemorações com 
os alunos e referencia-
dos nas escolas munici-
pais e CRASs (Centros de 
Referência em Assistên-
cia Social) da cidade. E 
nos dias 18 e 20 de feve-
reiro, a Banda Municipal 
fará concertos de Carna-
val no Shopping ParkCity 
Sumaré, a partir das 16h.

“Este ano, retomamos 
nossas comemorações 
presenciais de Carnaval, 

levando alegria e muita 
diversão para nossa popu-
lação. São diversas ativi-
dades em todas as regiões 
da cidade, em ambientes 
que proporcionam a reu-
nião familiar e alegria pa-
ra todos”, explicou a pre-
sidente do Fundo Social, 
Mara Dalben.

“Estamos muito felizes 
em poder promover ações 
que levam entretenimen-
to, alegria e união da fa-
mília neste período tão 
divertido e feliz. Convi-
damos nossa população a 
vestir sua fantasia e se di-
vertir com a gente”, con-
vidou o prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania). 

Escola retoma aulas após atentado em Monte Mor

Sumaré Folia agita população em todas as regiões 

Somente 30% dos alunos retornaram 
às aulas na terça no período da manhã 
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SUMARÉ

Morador reclama de prejuízo e diz que há 
mais árvores com risco de queda no local; Defesa 
Civil afirma ter isolado a área para evitar novos 
acidentes; somente em janeiro caíram 220 árvores

Uma árvore de grande 
porte caiu sobre um ca-
minhão na tarde desta 
quarta-feira (15), no Par-
que Versailles, em Su-
maré, fechando a rua La-
martine Babo. A árvore, 
segundo o caminhonei-
ro Fabiano César Borcet-
ti, ficava na praça insta-
lada às margens da via e 
caiu logo depois de um 
vento forte na região. O 
morador afirma que há 
outras árvores com risco 
de queda no local e que 
já havia apontado a ne-
cessidade de corte. A De-
fesa Civil isolou o local. 
A cidade teve a queda de 
220 árvores somente em 
janeiro.

“A árvore caiu em ci-
ma do meu caminhão, 
tem equipamentos de gi-

nástica próximos, eu avi-
sei que essa árvore pode-
ria cair, esse caminhão 
era meu meio de traba-
lho, quebrou toda carro-
ceria”, lamentou.

A árvore ocupou qua-
se toda a rua, impedin-
do o livre trânsito de veí-
culos no local. “Pra tirar 
meu caminhão debai-
xo da árvore vai ter que 
removê-la, ela é gran-
de, fechou até a rua. É 
uma irresponsabilida-
de, deu um vento forte, 
mas a árvore não estava 
boa, estava instável, de-
veriam ter arrancado ela 
daqui. Ainda tem mais 
árvores tortas na praça”, 
afirmou Borcetti ao ex-
plicar que funcionários 
fizeram uma poda re-
cente no local.

Ele cobra o conserto 
do veículo. “Quero que 
os responsáveis paguem 

o conserto do meu cami-
nhão, pago imposto pra 
ficar no prejuízo?”, ques-
tionou. Na tarde desta 
quarta-feira, por volta 
das 14h, a região regis-
trou chuvas localizadas 
e ventos fortes. Sumaré 
registrou alagamento em 
ao menos uma rua.

A assessoria de im-
prensa da Prefeitura de 
Sumaré informou que de 
acordo com a Secretaria 
de Proteção e Defesa Ci-
vil, a pasta, em atuação 
conjunta com a Secreta-
ria de Sustentabilidade, 
vem realizando ações 
de prevenção de quedas 
de árvores no município 
desde o início da Opera-
ção Verão, em dezembro 
do ano passado.

“Desde a segunda se-
mana de janeiro, uma 
equipe composta por en-
genheiros florestais, am-

bientais e técnicos per-
corre áreas verdes públi-
cas da cidade para diag-
nosticar as condições de 
cada um dos espécimes, 
no sentido de identificar 
a necessidade de poda ou 
remoção. Apenas em ja-
neiro, foram registradas 
em Sumaré 220 quedas 
de árvores. A pasta res-
salta que as árvores que 
caíram eram espécimes 
sadias, sendo a causa das 
quedas o encharcamen-
to do solo e a superficia-
lidade das raízes”. 

Segundo a assessoria, 
na área mencionada pe-
lo morador, a Defesa Ci-
vil fez o isolamento para 
prevenir eventuais aci-
dentes. “A partir do con-
tato da assessoria, uma 
equipe de cada uma das 
secretarias estará no lo-
cal para avaliar os da-
nos”, disse.

Caminhão teve carroceria danificada após queda da árvore

Chuva forte alagou de novo 
Av. Joaquim Ferreira Gomes com Teodor Condiev

Árvore cai sobre 
caminhão, causa 
danos e fecha rua 
no Pq. Versailles
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DECISÃO

Não haverá mais a obrigatoriedade da apresentação do comprovante 
de vacinação para ter acesso a locais públicos e privados, anunciou 
governo; a medida atinge as cidades e os estabelecimentos da região

O governador Tarcí-
sio de Freitas (Republi-
canos) sancionou com ve-
tos, nesta terça-feira (14), 
o projeto de lei 668/2021, 
que disciplina a exigência 
de comprovante de vaci-
nação contra Covid-19 
no Estado de São Paulo. 
A nova lei acaba com o 
chamado passaporte da 
vacina em locais públicos 
e privados e atinge as ci-
dades da região. 

“Não haverá mais a 
obrigatoriedade da apre-
sentação do comprovan-
te de vacinação para ter 
acesso a locais públicos e 
privados, exceto aos pro-
fissionais de saúde, uma 
vez que podem ter conta-
to com imunossuprimi-
dos, trabalhadores em 
instituições para idosos, 
profissionais em conta-
to com crianças portado-
ras de doenças crônicas e 
mulheres grávidas, con-
siderando que estas pes-
soas estão mais propen-
sas a desenvolver formas 
graves de Covid-19”, afir-
ma o governo paulista.

Tarcísio se baseou no 
índice de vacinação no 
Estado. “São Paulo atin-
giu os mais altos índices 
de cobertura vacinal do 
país. Mais de 90% da po-
pulação foi imunizada. 

Esse resultado é fruto da 
conscientização das pes-
soas sobre a importância 
da vacinação. Por isso, 
vamos reforçar esse tra-
balho com a realização 
de campanhas de vaci-
nação para todas as ida-
des, com informação cla-
ra e precisa, além de dis-
ponibilizar a vacina pa-
ra todos”, disse Tarcísio.

A meta do governo 
é orientar a população 
sobre a necessidade de 
manter acima de 90% 
a cobertura vacinal pa-
ra todo Plano Nacional 
de Imunização (PNI). As 
ações serão voltadas a 
prestar todos os esclare-
cimentos necessários e 
ainda informar que, pa-
ra se sentir seguro, o ci-
dadão pode recorrer ao 
imunizante disponível 
em todas as unidades bá-
sicas de saúde e postos 
de vacinação espalhados 
por todo o estado.

“A Secretaria de Saúde 
e o Governo de São Pau-
lo são favoráveis à vaci-
na e entendemos que ela 
é o melhor instrumento 
que une custo e efetivi-
dade para a prevenção de 
doenças. O que está em 
discussão é a apresenta-
ção do comprovante em 
determinadas situações”, 
afirmou o secretário de 
Estado da Saúde, Eleu-
ses Paiva.

Tarcísio derruba exigência 
de passaporte da vacina 
contra Covid-19 no Estado
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Os vereadores Ulisses 
Gomes e Willian Souza, 
que compõem a bancada 
do PT (Partido dos Tra-
balhadores) na Câmara 
de Sumaré, apresenta-
ram na sessão de terça-
-feira (14) uma moção de 
congratulação por oca-
sião do aniversário de 43 
anos da legenda, come-
morado na última sexta-
-feira (10). O documento 
lido em plenário foi apro-
vado com 13 votos favo-
ráveis e entregue ao pre-
sidente da sigla no muni-
cípio, o ex-vereador Ro-
berto Vensel. 

A Prefeitura de Horto-
lândia e a Sabesp (Compa-
nhia de Saneamento Bási-
co do Estado de São Pau-
lo) realizaram nesta quar-
ta-feira (15) uma nova fis-
calização contra o descar-
te irregular do esgoto do-
méstico na região ao redor 
do Parque Socioambien-
tal Chico Mendes, locali-
zado no Centro da cidade. 
De acordo com a Sabesp, 
para a ação, são utilizadas 
diferentes técnicas como 
a da fumaça, que consiste 
em injetar nas redes de es-
goto uma fumaça não tó-

xica e que dispersa no ar 
em segundos.

“Nesta técnica, são de-
tectadas ligações clandes-
tinas, assim como uso da 
tinta que ‘denuncia’ o des-
carte irregular colorindo 
as guias das calçadas nas 
ruas onde há saídas irre-
gulares das redes de esgo-
to”, explica Cristiano Sil-
veira, gerente da divisão 
Hortolândia da Sabesp.

“Em caso de irregulari-
dade, o morador é identi-
ficado e recebe uma noti-
ficação para regularizar a 
situação. As equipes en-
contram por semana de 
15 a 20 ligações irregula-
res. Além disso, a Secre-

taria de Serviços Urba-
nos, em parceria com a 
Sabesp, continua a insta-
lação de sistemas coleto-
res em diferentes regiões 
da cidade. Vielas sanitá-
rias também são implan-
tadas. Hoje, em Hortolân-
dia, 99% do esgoto é co-
letado e tratado”, comen-
ta o secretário adjunto de 
Serviços Urbanos, Marcos 
Panício, o Mercadão.

Além das técnicas para 
detectar ligações irregu-
lares de esgoto que cau-
sam mau cheiro e des-
troem o meio ambiente 
poluindo rios, lagos, la-
goas, nascentes e manan-
ciais da cidade, as equi-

pes realizaram a desobs-
trução das redes de es-
goto e águas pluviais e a 
limpeza dos bueiros. 

“O entupimento do 
sistema de esgoto e de 
águas pluviais causa o 
rompimento das tubula-
ções aumentando o nú-
mero de buracos e ero-
sões nas ruas e avenidas 
da cidade, principalmen-
te nesta época chuvosa. 
Precisamos muito da co-
laboração da população 
para o descarte regular 
do lixo”, pede Panício.

Os moradores flagra-
dos com sistema irregu-
lar de descarte do esgo-
to doméstico têm até 30 

empregos com carteira as-
sinada e construir o maior 
programa habitacional 
da história foram alguns 
dos outros feitos realiza-
dos pelo partido que des-
pertaram interesse e reco-
nhecimento da comuni-
dade internacional, fazen-
do com que o país figu-
rasse entre as seis maio-
res economias do mundo 
em 2011”, diz o texto.

Em seu discurso, o 
vereador Willian Sou-
za aproveitou para lem-
brar as “conquistas” que 
Sumaré obteve no perío-
do. “Milhares de famílias 
foram beneficiadas com 
os programas de distri-
buição de renda e mora-
dias populares para fa-
mílias pobres, mais de 4 
mil jovens ingressaram 
nas universidades da re-
gião por meio de progra-
mas como ProUni e Fies, 

cerca de 30 mil famílias 
foram atendidas com as 
41 farmácias populares, 
além da implantação do 
SAMU, da UPA do Jardim 
Macarenko e o programa 
Mais Médicos”. 

Presente à sessão, o 
presidente municipal da 
sigla fez uso da tribuna 
para agradecer aos par-
lamentares e aos militan-
tes que estiveram no ple-
nário da Câmara. “Des-
de a redemocratização do 
país, nenhum outro par-
tido venceu tantas elei-
ções presidenciais quan-
to o PT, o que mostra o 
quanto o nosso partido 
está enraizado na cultura 
política do povo brasilei-
ro, e 43 anos depois per-
manece como um ator de 
relevante responsabilida-
de nos rumos que quere-
mos para o Brasil e para 
Sumaré”, afirmou Vensel.

Bancada petista comemora aniversário 
do partido com homenagem na Câmara

Hortolândia e Sabesp fazem nova 
fiscalização contra descarte irregular 

Vereadores Ulisses Gomes e Willian Souza apresentaram moção de congratulação

Ação da Sabesp em parceria com a 
Prefeitura flagra crimes ambientais
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Mais de 90% da população 
paulista foi vacinada, 
destacou governador
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No documento, os par-
lamentares relembra-
ram a trajetória do parti-
do e exaltaram as políti-
cas sociais implementa-
das pelos governos do PT. 

“Ao longo dos anos, as po-
líticas econômicas e so-
ciais do PT permitiram 
que mais de 40 milhões 
de brasileiros e brasilei-
ras deixassem a linha da 

pobreza, tornando o país 
uma referência global no 
combate à fome. Garan-
tir acesso de jovens po-
bres à universidade, ge-
rar mais de 20 milhões de 

dias para a regulariza-
ção. A população pode 
fazer denúncias de liga-
ções irregulares de esgo-
to por meio do aplicativo 
Agenda Verde, que pode 
ser baixado nas platafor-
mas Google Play ou App 

Store pelo celular da pes-
soa. A identidade do de-
nunciante é mantida em 
sigilo. A denúncia tam-
bém pode ser feita pelo 
telefone (19) 3897-9800 
da Secretaria de Servi-
ços Urbanos.
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Suspeito relatou à Polícia Civil que pagou R$ 6 mil em uma motocicleta avaliada em cerca de R$ 73 mil; ele 
disse em depoimento que fez a compra do veículo por meio de um grupo da ‘Feira do Rolo’ no Facebook

A Guarda Civil Munici-
pal de Paulínia prendeu 
nesta terça-feira (14) um 
homem com uma moto-
cicleta de luxo roubada, 
no Residencial Pazetti. 
A moto, que é uma Su-
zuki avaliada em R$ 73 
mil, foi roubada no dia 
20 de dezembro do ano 
passado, em Campinas. 
O acusado, preso por re-
ceptação, alegou que pa-
gou R$ 6 mil no veículo.

Segundo os guardas, 
uma equipe da Romu 
(Ronda Ostensiva Mu-
nicipal), fazia patrulha-
mento de rotina quando 
recebeu informações so-
bre um indivíduo con-
duzindo uma moto de 
luxo sem emplacamen-
to. O condutor estava 
com um amigo na ga-
rupa do veículo. 

Os guardas então se 
deslocaram até o local 
da denúncia e encontra-
ram o garupa caminhan-
do pela rua. Ao ser ques-
tionado, ele disse que a 
motocicleta tinha sido 
guardada na casa do ho-
mem que estava pilotan-
do o veículo.

O garupa foi coloca-
do na viatura e levou os 
guardas até a casa do 
amigo. A Guarda Munici-
pal achou a moto guarda-
da na garagem. Os agen-
tes fizeram a pesqui-
sa pelo chassi e consta-
taram que a motocicle-
ta era produto de roubo. 
O homem informou que 

Acusado de receptação, homem é preso 
em Paulínia com moto de luxo roubada 

Suzuki foi apreendida e será devolvida ao proprietário
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Polícia inspeciona OAB e não acha bomba
O Esquadrão Antibombas da Polícia Civil do Rio de Ja-
neiro fez uma varredura na sede da seccional da OAB (Or-
dem dos Advogados do Brasil) na tarde desta quarta-feira 
(15) e não encontrou nenhum artefato explosivo. O edifí-
cio, localizado no Centro do Rio de Janeiro, foi esvazia-
do por volta das 12h, após uma carta com uma ameaça 
de bomba ter sido encontrada.

POLICIA

Um homem sofreu 
queimaduras de segun-
do e terceiro grau após 
uma explosão em uma 
churrasqueira no Jar-
dim Bom Retiro, em Su-
maré. O acidente acon-
teceu no fim da tarde 
de segunda-feira (13) e 
as imagens do caso fo-
ram divulgadas nesta 
terça-feira (14).

O homem se aproxi-

mou da churrasquei-
ra com uma garrafa pet 
contendo álcool. No mo-
mento em que ele despe-
jou o líquido aconteceu 
a explosão e “um clarão” 
foi visto no local. A ví-
tima sofreu queimadu-
ras de segundo e tercei-
ro grau nas regiões do 
rosto, braço e virilha.

Imagens de câmeras 
de segurança mostram 
duas crianças passando 
atrás do homem quan-
do ocorreu a explosão. 

Elas, porém, não fica-
ram feridas.

Segundo a esposa re-
latou, o homem já esta-
va há algum tempo ten-
tando reacender a chur-
rasqueira e, por isso, pe-
gou uma garrafa com ál-
cool para “agilizar”.

Ele foi socorrido por 
populares e levado pa-
ra a unidade de saúde do 
Matão, onde segue inter-
nado em estado que é 
considerado estável pe-
la equipe médica.

Três pessoas ficaram 
feridas em um acidente 
de trânsito ocorrido na 
manhã desta quarta-fei-
ra (15), na Estrada Mu-
nicipal Valério Calega-
ri, região do Jardim San-
to Antônio, em Sumaré. 
O acidente envolveu um 
Fiat Uno, um Fiat Pálio 
e uma motocicleta. Uma 

mulher ficou presa nas 
ferragens do Pálio.

Segundo informações, 
as equipes de resgate do 
Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Ur-
gência) e Corpo de Bom-
beiros foram acionadas 
e prestaram os primei-
ros atendimentos às ví-
timas. O motociclista foi 
encaminhado ao Hospi-
tal Estadual Sumaré.

Os bombeiros fizeram 

o desencarceramento 
do passageiro do Uno e 
da ocupante do Pálio, 
que ficaram presos às 
ferragens e foram leva-
dos até a UPA (Unidade 
de Pronto Atendimen-
to) Macarenko.

Agentes da Polícia 
Científica fizeram os 
trabalhos de perícia 
técnica e a Polícia Civil 
apura as circunstâncias 
do acidente.

Homem sofre queimaduras ao 
tentar acender churrasqueira

Mulher fica presa nas ferragens 
em acidente entre três veículos

Vítima teve queimaduras de segundo e terceiro grau

Corpo de Bombeiros utilizou equipamento para remover porta do veículo e atender a vítima
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tinha comprado a moto 
por R$ 6 mil em um gru-
po da “Feira do Rolo” no 
Facebook. A motocicleta 

é avaliada em R$ 73 mil. 
O suspeito foi conduzi-
do ao Plantão Policial de 
Paulínia, onde o delega-

do determinou a prisão 
pelo crime de receptação, 
permanecendo à disposi-
ção da justiça. Já o garu-

pa foi ouvido e liberado. 
A moto foi apreendida e 
deverá ser restituída ao 
proprietário.

O garupa foi 
colocado na viatura 
e levou os guardas 

municipais até a 
casa do amigo



Wanderley Pai-
va, um volante 
de Três Cora-

ções! Em 1977 o meio de 
campo da Ponte Preta era 
um autêntico relógio suí-
ço. Dicá, Marco Aurélio e 
Wanderley Paiva foram 
os artífices de um toque 
de bola eficiente e visto-
so, uma página inesque-
cível na história do fute-
bol paulista.

Orientado pelo compe-
tente técnico Zé Duarte, 
o quadro campineiro dis-
putou um excelente cam-
peonato paulista. Era o 
grande favorito nas par-
tidas finais diante de um 
Corinthians valente.

Filho de José Paiva e 
Maria José Paiva, Wan-
derley Paiva Monteiro, 
ou ainda Vanderlei Paiva 
Monteiro, como encon-
trado em algumas publi-
cações, nasceu na cida-
de de Três Corações (MG), 
em 7 de abril de 1946. 
Com apenas 16 anos de 
idade, o jovem Wander-
ley Paiva iniciou sua ca-
minhada no Atlético Clu-
be de Três Corações (MG).

Suas boas atuações pelo 
time renderam o interesse 
de outras agremiações co-
mo quando foi convidado 
para ir até o Rio de Janeiro 
atuar por alguns times co-
mo Fluminense e o Olaria 
Atlético Clube (RJ). As ne-
gociações não deram cer-
to por uma decisão parti-
cular do pai de Wanderley. 
Enquanto isso, ele foi sur-
preendido por um telegra-
ma do Clube Atlético Mi-
neiro, que também tinha 
interesse em contar com 
futebol vistoso do volante.

As negociações en-
tre os dirigentes minei-
ros caminharam bem. 
Assim, Wanderley Pai-
va deixou Três Corações 
em 1966. Ele fez parte das 
boas formações da meia-
-cancha atleticana. Foi 
um combatente incansá-
vel contra o iluminado ti-
me do Cruzeiro, nos tem-
pos do recém inaugurado 
Estádio do Mineirão.

Em 1970 o Atlético fa-
turou o título mineiro e 
a Taça Belo Horizonte, 
uma equipe que já apre-
sentava os contornos da 
grande formação que 
chegou ao título nacio-
nal na temporada seguin-
te, com grandes atuações 
do Wanderley.

Nessa campanha do 
campeonato nacional de 
1971, ele esteve em cam-
po em todos os 27 com-
promissos disputados pe-
lo “Galo”. Sua presença foi 
determinante no difícil 
triangular decisivo contra 
o Botafogo e o São Paulo.

Além do título inédi-
to de campeão brasileiro, 
Wanderley Paiva foi con-
siderado o melhor médio-
-volante da competição 
nas votações da “Bola de 
Prata”, uma premiação 
oferecida pela revista Pla-
car. O médio-volante par-
ticipou também do com-
binado mineiro que re-
presentou o Brasil na Co-
pa América de 1975. 

Pelo Atlético Minei-
ro, Wanderley alcançou 
a considerável marca de 
559 partidas, com 32 gols 
marcados. Em 1976, foi 
negociado com o Amé-
rica Futebol Clube da ci-
dade de São José do Rio 
Preto (SP) onde ajudou o 
time alcançar a quinta 
colocação na classifica-
ção final do campeona-
to paulista.

No início da tempora-
da seguinte, o já expe-
riente Wanderley Paiva 
acertou com a Associa-
ção Atlética Ponte Preta 
onde atuou em mais de 
140 partidas. Essa nova 
experiência na cidade de 
Campinas o marcaria pa-
ra sempre pois fez parte 
da equipe que conquis-

tou honrosamente o títu-
lo de vice-campeão pau-
lista de 1977. Até hoje, 
aquele time é lembrado 
como uma das melhores 
formações que o interior 
paulista produziu.

Nos confrontos decisi-
vos contra o Corinthians 
no Morumbi, Wanderley 
Paiva foi um guerreiro, o 
“carregador de piano” que 
ofereceu aos companhei-
ros Dicá e Marco Aurélio 
uma importante liberdade 
nas manobras ofensivas.

Em 1980 passou rapi-
damente pela Sociedade 
Esportiva Palmeiras. Em 
seguida, os direitos fo-
ram transferidos ao Lon-
drina Esporte Clube em 
1981. Wanderley Paiva jo-
gou ainda pelo Comercial 
Futebol Clube de Ribei-
rão Preto (SP), equipe on-
de encerrou sua carreira 
como atleta profissional. 

Em seguida traba-
lhou como treinador em 
vários clubes como Co-
rinthians (AL), Anapo-
lina (GO), CRAC – Atlé-
tico Catalano (GO), Vila 
Nova (GO), São Raimun-
do (PA), Londrina (PR), 
Matsubara (PR), Joinvil-

le (SC), América (SP), Co-
mercial (SP), Internacio-
nal de Limeira (SP), Ju-
ventus (SP), Ponte Preta 
(SP), São José (SP) e União 
São João (SP).

Atualmente Wander-
ley mora em Campinas. 
Já trabalhou na Secreta-
ria de Esportes de Suma-
ré e hoje está na Secreta-
ria de Cultura, trabalhan-
do na biblioteca munici-
pal onde contribuiu para 
a disseminação e preser-
vação da história do nos-
so município. 

Portanto, senhor pre-
sidente, pelo atual tra-
balho desenvolvido, mas 
principalmente pelo su-
cesso e como forma de 
reconhecer os relevantes 
trabalhos desenvolvidos 
no esporte profissional 
da nossa região, requei-
ro, na forma regimental 
e, após ouvido o Plená-
rio, que seja encaminha-
da a referida MOÇÃO DE 
CONGRATULAÇÃO para 
o WANDERLEY PAIVA.

Sala das Sessões, 07 de 
fevereiro de 2023. 

WILLIAN SOUZA 
Vereador-Líder de Governo

Wanderley recebendo a homenagem do Vereador Willian Souza

Wanderley Paiva com a camisa de Ponte Preta

Wanderley Paiva

Folclore Sumareense

Prefeito Sem Tempo
A.R. trabalhou na Câmara Municipal e na 

Prefeitura Municipal, onde se aposentou. Ele 
contou um caso interessante do terceiro Pre-
feito de Sumaré, o sr. José Miranda. 

Miranda, ou Zézinho, como era chamado, era 
uma pessoa extremamente ocupada nos seus 
afazeres oficiais. Além disso era educado e ho-
nesto. Na sua época a arrecadação municipal 
era muito pequena, insuficiente para cumprir 
os mais variados compromissos da Prefeitura. 

Tinha uma presidente de uma entidade que 
ligava regularmente para ele, por telefone, ge-
ralmente para pedir algum serviço da Prefeitu-
ra. Sempre solícito, na maioria das vezes atendia 
seus pedidos. Só que tinha um problema quan-
do ela ligava: não parava de falar. O Zézinho mal 
conseguia conversar com ela, porque essa pes-
soa não lhe dava uma pequena oportunidade.

Certo dia a telefonista da Prefeitura passa o 
telefone para ele atender. Era ela. Com sua mesa 
cheia de papéis e problemas para resolver, Zézi-
nho atende o telefone e se limita a escutar. De-
pois de alguns minutos ele coloca o fone em ci-
ma da mesa e sai em direção à mesinha do café.

A.R. que estava ao lado dele, achou esquisito 
o telefone em cima da mesa, com uma pessoa 
falando e o Prefeito distante dele. Então per-
guntou ao Zézinho uma explicação daquilo. A 
resposta foi mais ou menos esta:

- Estou muito ocupado. Preciso aproveitar o 
tempo para pelo menos tomar um cafezinho. 
A fulana costuma falar de 10 a 15 minutos sem 
parar. Daqui a pouquinho eu volto ao telefone 
e encerro o assunto. Com café tomado, vou ga-
nhar tempo.

Esse era o Prefeito Zézinho Miranda. Educa-
do e dedicado.

Alaerte Menuzzo
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Wanderley fez parte do histórico time da Ponte Preta que foi vice-campeão paulista de 1977, 
naquela inesquecível final contra o Corinthians. No penúltimo jogo da decisão, a Ponte 

Preta venceu por 2x1 no Estádio do Morumbi, presenciado por 135.000 pessoas – recorde 
absoluto dos campeonatos paulistas. Ele formava o meio de campo da Macaca ao lado de 
Marco Aurélio e Dicá, mas o time de Zé Duarte tinha também: Carlos; Jair Picerni, Oscar, 

Polozzi, Odirlei, Lúcio, Rui Rey, Tuta, Helinho, Parraga e companhia. Hoje Wanderley 
reside em Campinas, mas trabalha em Sumaré, na Secretaria Municipal de Cultura. Um 

privilégio para nossa cidade. Ciente desse fato, o vereador Willian Souza prestou uma 
significativa homenagem a ele na sessão ordinária do dia 7 de fevereiro de 2023, da Câmara 
Municipal, através de uma Moção de Congratulação. No mesmo documento, justificando a 

homenagem, foi apresentada uma pequena biografia, que publicamos a seguir. 



GRÊMIO ESPORTIVO PAULISTA

FIM DE SEMANA EM SANTOS SILENE PEDRONI BIONDO

JOVENS DE SUMARÉ

CORAL ESTUDANTIL

O Grêmio Esportivo Paulista foi o sucessor da Sociedade 
Italiana de Sumaré (o nome oficial era Societá di Mutuo 

Soccorso I Fratellanza Giuseppe Garibaldi). Sua sede social 
ficava na rua José Maria Miranda, onde hoje é o Convívio 

Comercial. Uma de suas principais atividades era o futebol. 
Seu quadro se rivalizava com o Alliança, outra grande equipe 
de Rebouças. Na foto, os irmãos Danuncio Menuzzo (Dauto) 

e Wilson Menuzzo, juntamente com outro jogador não 
identificado, com o uniforme do Paulista.

As praias de Santos exerciam uma atração irresistível nos 
moradores de Rebouças, na década de 1940. Passar um fim de 

semana no litoral era o grande programa de muitos moradores. 
É o caso da foto, que reuniu três famílias: de Hermenegildo 

Gigo, de Vitório Panzan e de Aristides Ongaro, que 
posam para esta foto dos anos 1940.

Silene Pedroni 
Biondo era 
uma das filhas 
mais velhas 
do patriarca 
Marcello 
Pedroni. 
Nasceu em 
1902. Ela 
casou-se com 
Luiz Biondo e 
posteriormente 
com seu irmão 
João, depois 
de enviuvar. 
Ela aparece 
neste registro 
dos anos 1950.

Duas jovens 
da sociedade 
sumareense 
dos anos 
1950 estão 
nesta foto. 
São irmãs, 
filhas do 
sub-Prefeito 
Thomaz 
Didona e 
a esposa 
Amabile 
Panzan 
Didona: 
Iolanda 
Didona e 
Josefina 
Didona. 

Mildred de Souza Lara, a Dona Neguita, dirige mais um 
coral neste registro. É composto por estudantes de escolas 
municipais. Foi durante uma solenidade da Prefeitura, no 

Clube União Cultural XVI de Dezembro, em 1968, ano do 
Centenário de Sumaré. Na mesa, o Prefeito João Smãnio 

Franceschini e a esposa Julieta Francisca França Franceschini. 
Ao seu lado, o casal Leandro Franceschini e Olga Franceschini e 

o presidente da Câmara Municipal, dr. Dionísio Kalvon.

MARCELLO PEDRONI

Marcello 
Pedroni, o “Pai 

da Água” de 
Sumaré aparece 

neste registro 
dos anos 

1950 com sua 
esposa Amábile 

Paviotti 
Pedroni. 

Marcello nasceu 
em Paderno, 
província de 
Cremona, na 

Itália. Veio 
como imigrante 

para Sousas e 
depois Sumaré, 

no Sítio 
Sertãozinho, 

depois de 
adquirir 25 

alqueires de 
terra. Teve 17 

filhos. 
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